

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Mártes 27 Mayo 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.220

Correspondencias

Madrid 23 de Mayo.

Nada menos que tres Consejos celebraron ayer los ministros: el primero bajo la presidencia de Su Majestad; el segundo, en el departamento de Estado, á continuacion del primero, según costumbre, y el tercero por la noche.

Este fué el más largo, y, sin duda, el más importante, consagrado, principalmente, al exámen del expediente de subasta del ferro-carril central de Cuba, sin que se sepa cuál fué la determinacion de los ministros, cosa natural en asunto en que intervienen intereses de tanta cuantía.

Aunque algunos de los políticos más activos prefirieron ayer tarde la plaza de Toros, donde había corrida extraordinaria, al salon de conferencias del Congreso no faltaron algunos aficionados á noticias de sensacion, que supusieron que en el Consejo de por la noche se iba á tratar nada menos que de la crisis, planteada por el ministro de Marina.

Ni el ministro de Marina, ni ningún otro, había pensado en provocar crisis, ni aunque alguno lo intentara, lo consentiría el Sr. Sagasta, quién, á menos que ocurran sucesos extraordinarios, no permitirá que se aparte de él ninguno de sus actuales compañeros de ministerio, antes de que llegue el momento en que pueda organizar el ministerio con que proyecta hacer su última campaña parlamentaria con las actuales Cortes.

Casi todos los periódicos traen anoche nuevas-declaraciones políticas del Sr. Castelar, ocasionadas por un artículo que ayer publicó «El Liberal» respecto á la actitud del eminente orador.

Lo más digno de llamar la atencion en estas declaraciones, es la afirmacion que hace el Sr. Castelar de que ningún hombre importante del partido fusionista le ha pedido que entren personajes posibilistas en un gabinete monárquico liberal, realizando la evolucion que muchos tienen por segura y cierta.

Aunque no deba ponerse en duda la afirmacion del Sr. Castelar, tampoco la tienen los políticos de que las principales esperanzas del Sr. Sagasta, para obtener el decreto de convocatoria de nuevas Cortes, y prolongar de esta manera su estancia en el poder, se fundan en el concurso del partido posibilista, que, á excepcion de su jefe, renunciará á las ideas republicanas, ingresando en los partidos monárquicos constitucionales.

Claro es que, como mejor se sanciona esta evolucion, es tomando parte en el gobierno alguno ó algunos de los más conocidos posibilistas, y por esto la general creencia de que en la reorganizacion ministerial que se haga en noviembre ó diciembre, antes de que se vuelvan á reunir las Cortes, con anuencia del Sr. Castelar, entren á formar parte del ministerio uno ó dos amigos suyos.

Lo que falta aquilatar es la fuerza del partido posibilista que pasará á la monarquía, porque tras del Sr. Castelar segura-

mente irian todos sus actuales correligionarios, pero como el elocuente tribuno no piensa cambiar de ideas respecto á la forma de gobierno, puede suceder muy bien que otros muchos de los actuales correligionarios suyos, determinen hacer lo que él, unos por convencimiento, otros porque ninguna ventaja haya de reportarles la evolucion.

En tal caso, el Sr. Sagasta tendrá algunos candidatos más para ministros, pero no un partido que ofrecer á la monarquía.—P.

Madrid 24 de Mayo.

El Sr. García Alix pregunta al gobierno si aprueba la conducta de los gefes de los regimientos de Cartagena y Alicante que han sumariado á los oficiales por el solo hecho de haberse adherido al sentimiento que ha causado la pérdida del general Cassola.

El ministro de la Guerra, dice que cuando termine la sumaria se verá si han delinquido. Añade que, aún siendo legales ciertos actos, pueden constituir por su forma infraccion de ley.

El Sr. García Alix protesta contra las palabras del ministro de la Guerra, porque juzgan el asunto.

El Sr. Romero Robledo interviene en el debate, excitando al gobierno á que declare que no constituye delito honrar la memoria del general Cassola, y sostiene con energia el perfecto derecho con que han obrado los oficiales aludidos.

Ha llegado el alcalde de Valencia, y se halla en el salon de conferencias del Congreso hablando con las personas que pueden interesarse en los asuntos que le han traído á esta corte.

El director de Beneficencia, Sr. Boró, está predispuesto favorablemente en el de la cesion de la Casa Enseñanza.

La comision del Congreso que ha de emitir informe sobre el proyecto autorizando al Banco de España para aumentar la emision de sus billetes, se ha reunido en el ministerio de Hacienda, con asistencia del ministro. La comision le ha propuesto que ceda algo en el proyecto, con objeto de hermanar los distintos criterios que existen en el seno de la comision.

El Sr. Eguillor ha prometido estudiar el asunto, pero se ha mostrado poco explícito, sacando la comision la impresion de que el ministro no cederá.

En este caso, el Sr. Fabra insistirá en presentar voto particular.

El Sr. Laviña lee una carta de Azpeitia ofreciéndole honorarios si gestionaba el cobro de las indemnizaciones de guerra. Se instruirá expediente.

Los martistas declaran que la actitud de su jefe es la misma que definió en su último discurso del Congreso.

El Sr. Lopez Puigerver ha pedido el voto particular dado al dictarse la sentencia de muerte contra Higinia Balaguer, para unirlo al expediente de indulto de esta última.

Se ha suspendido la retreta por causa

del mal tiempo. Un gentío inmenso esperaba en las calles.

Han celebrado una entrevista los señores Sagasta y Jovellar. Después han conferenciado este último y el general Martínez Campos.

Se habla mucho de estas conversaciones, atribuyéndoseles interés político. Los romeristas suponen que se ha tratado de la formacion de una situacion intermedia.

«El Día» afirma que están ya acordadas las bases para una operacion de crédito, por la cual el Banco de España entregará al Tesoro cien millones de pesetas, emitiendo obligaciones de 500 pesetas, con interés de 5 por 100. La suscripcion se efectuará el 15 de junio próximo.—N.

Cádiz 22 de Mayo.

El resultado de las pruebas ha sido mejor de lo que se esperaba, puesto que, además de las practicadas para conocer el radio de accion, efectuó otras, y que no constaban en el programa del primer día. Me refiero á las de mar con mal tiempo.

Han contribuido á ello la mar dura y el fuerte viento de Levante.

A las seis y media de la mañana abandonó su fondeadero en esta bahía el submarino, seguido del crucero «Colon», que llevaba al capitán general y comision técnica de los cañoneros «Salamandra» y «Cocodrilo», y vapor mercante «Trocadero», fletado por el presidente del Club de regatas, señor García Ravina. A su bordo iban varios periodistas y corresponsales de periódicos de Madrid y otros invitados.

Reinaba al principio viento Nordeste. En la bahía apenas sentíase oleaje. El «Peral» hizo rumbo hacia fuera.

Al dejar la punta de San Felipe entró dentro del buque el inventor, cerrando porta. Eran las seis y cuarenta y cinco de la mañana. La marea era contraria.

El submarino navegó durante todo el recorrido, solo, custodiado á distancia de más de dos millas por los buques que le seguían, demostrando aquel que se bastaba para hacer por sí propio el rumbo. De haber ocurrido algún percance, hubiérase acudido tarde en su auxilio; tal era el trecho que le separaba de los barcos de guerra.

El oleaje envolvía el lomo de la nave moderna, de la cual solo se divisaba la torre óptica. El buque se mecía dando enormes cabezadas. La mar hizose dura, llegando á veces á cubrir hasta la torre, que parecia se ocultaba bajo las aguas. Marchaba el submarino á un cuarto fuerza y con proa á la mar.

Montó el castillo de San Sebastian á las ocho y quince. Aumentaba el balanceo el viento fresco que pasó de Nordeste á Poniente, y el mar de fondo contribuía á hacer difícil la navegacion. Pero los tripulantes no cejaron en su empeño de seguir hasta Cabo Roche, é hicieron rumbo al Sudeste.

Varias veces cogía marea atravesada al submarino, que variaba de ruta. Este rectificaba la maniobra con lucidez y seguía avante. Las olas se estrellaban contra la torrecilla, levantando pirámides de espu-

ma. El viento continuó refrescando y el mar presentando peor aspecto. Las oleadas pasaban de proa á popa del «Trocadero», buque que marchaba trabajosamente. Llegaron á marearse cinco individuos de los doce ó trece que llevaba á bordo. Con esto, podrá comprenderse la situacion de los tripulantes en el interior del submarino.

A las diez de la mañana pasábamos Santi Petri, divisándose la boca del estrecho. La marejada se hizo aún mas gruesa y el viento mayor, apareciendo el Levante. El «Colon» viró para regresar á Cádiz antes de llegar á Cabo Roche, del que le separaban dos millas y media.

Los tripulantes del submarino, que estaba en aguas del cabo referido, observaron la maniobra del «Colon». Entónces el «Peral» cambió también de ruta, y obedeciendo la órden de la capitana, puso proa hacia la bahía.

Parece que la junta se ha mostrado satisfecha de la prueba.

El submarino llegó hasta frente de la playa llamada Barrosa. A medida que aumentaban las dificultades de la navegacion, el «Peral» fué acrecentando su marcha.

El viaje de regreso lo hizo en mejores condiciones, ayudado por la marea. A las dos y media de la tarde fondeó en la bahía el «Colon».

El submarino se acerca al costado de babor del «Colon». Entónces se abrió la porta y salió el Sr. Peral, que después de saludar al capitán general dijo que había terminado la prueba.

Un detalle importante: estuvieron encerrados en el «Peral» desde las seis y cuarenta y cinco de la mañana hasta las dos y media de la tarde, aspirando aire artificial.

El submarino siguió al arsenal con la puerta cerrada, para impedir la entrada del agua. Las tripulaciones de los buques surtos en la bahía aclamaron á Peral.

Estuvieron en el mar ocho horas.

Hoy hizo el submarino un recorrido de cuarenta y cinco millas y media.

Ahora cargará los acumuladores, que aun conservan fuerza.

El lunes seguirán las pruebas.

El resultado de hoy ha sido excelente, habiéndose cumplido la primera parte del programa, venciendo el inventor los obstáculos no previstos. Renace entusiasmo.

Los expedicionarios del vapor «Trocadero» enviaron al Sr. Peral una carta de felicitacion, que redactó doña Patrocinio de Biedma; después escribió un soneto con piés forzados, alusivos á Trafalgar, á Cabo Roche y á Peral.

Se dirigió tambien un telegrama de felicitacion por el triunfo obtenido por Peral á su esposa.

He oido decir á personas que deben conocer el informe, que la comision técnica está satisfecha, por haber hecho el inventor mas de lo señalado para hoy.

El término del recorrido hecho hoy por el «Peral» ha sido de cuatro y media á cinco millas.

El submarino empleó 300 acumuladores, la mitad de cada motor.—X.

Telégramas

París 23.—Los inspectores MM. Gaillard y Soudais parten esta noche para el Havre, con objeto de hacer la travesía á Nueva-York.

Desde esta ciudad se encaminarán á la Habana para hacerse cargo de Eyraud.

El juez cree que surgirán nuevos incidentes, y que éstos han de cambiar la marcha de la instruccion del proceso.

Serán interesantes en alto grado los carceos con Gabriela. A ésta se la comunicó la noticia de la prision de Eyraud y se manifestó contentísima al informarse de tan importante captura.

Cree que gracias á ella se la presentará ocasion para justificarse, y ha rogado encarecidamente que no la dejen sola con Eyraud.

El doctor Branardel está practicando experiencia hipnóticas con Gabriela Bompard. Esta se durmió y presentó fenómenos magnéticos lúcidos.

Un reporter ha visitado á la mujer é hija de Eyraud. Ambas estaban profundamente desoladas. La mujer, al saber la prision, exclamó:

—¡Miserable! Debió matarse, evitando la vergüenza de la guillotina.

Al conocer las hijas de Gouffé lo ocurrido en la Habana, dijeron:

—Padre será vengado.

Nueva York 24.—El Tribunal Supremo ha autorizado la extradicion de Oteiza y Cortés. Su entrega á los agentes españoles se verificará de un día á otro.

Londres 23.—En un banquete dado por la corporacion de sastres, el ministro marqués de Salisbury pronunció un discurso para refutar las insinuaciones de Enrique Stanley, de que el gabinete británico sacrificaba los intereses en Africa á Alemania.

Declaró que Stanley no puede saber nada sobre las negociaciones pendientes.

Añadió que Inglaterra no ha convenido hasta ahora nada con Alemania sobre la cuestion de Africa.

Al mismo tiempo que Stanley pronunciaba en el Club de Devonshire un nuevo discurso insistiendo sobre la necesidad de que Inglaterra no renuncie los territorios que le disputa Alemania, el subsecretario de Negocios extranjeros, sir J. Fergusson, se levantaba en la Cámara de los Comunes para hablar en el mismo sentido que el marqués de Salisbury.

«En todas partes—dijo—donde Inglaterra tenga intereses, los sabrá sostener y no cederá en manera alguna donde conserve derechos.»

Berlín 23.—Los progresistas combaten enérgicamente en el Parlamento alemán la reorganizacion militar, y piden la reduccion á un año y medio de servicio activo en el ejército, y la reforma de la ley sobre los oficiales en sentido democrático.

Berlín 23.—El príncipe Guillermo de Sajonia Weimar ha sido dado de baja del ejército alemán por haber contraido deudas en el juego.

Montpellier 23.—Mr. Carnot ha llegado á esta poblacion á las tres de la tarde, siendo acogido con cariñoso entusiasmo.

Las casas ostentaban colgaduras y banderas, notándose entre éstas las de todos los demas países pertenecientes á los estudiantes que han venido en comision de las demás Universidades á celebrar el sexto centenario de la Universidad de Montpellier.

Las Universidades representadas en este acto se aproximan á 50.

El rector presentó á Mr. Carnot á todos los delegados extranjeros, y el jefe del Estado entregó á los comisionados de la Universidad de Montpellier una bandera.

En aquel momento todas las demas banderas se inclinaron saludando á la de Francia.

París 23.—Aquí preocupa vivamente la causa de la calle de Provence de París.

Hoy se comentá mucho el hecho de haberse encontrado una camiseta ensangrentada en la vivienda de los porteros, sobre quienes recaen vehementes indicios de ser los autores del asesinato de la joven Gagnol.

París 23.—Se ha descubierto en la mañana de hoy un nuevo crimen misterioso.

La mujer casada Wotoski, que habia pasado la noche con su amante Buzinski, antiguo oficial ruso, en un hotel de la calle de Matharins, ha sido encontrada asesinada de un tiro de revólver en el corazon.

El amante, que ha sido detenido y que ha pretendido suicidarse, afirma que su querida se suicidó.

Bruselas 23.—El Congreso de mineros reunido en Solimot ha decidido que se ce-

lebre en 1891 un Congreso internacional en Madrid para seguir tratando de la cuestion de las ocho horas diarias de trabajo.

Roma 24.—Se ha cometido otro delito de alta traicion y, como los anteriores, en provecho de Alemania.

Un empleado en las oficinas de ingenieros militares de Génova llamado Mastacchi ha sido detenido ayer por aquel delito.

Parece que Mastacchi se entendia con un tal Janzler, agregado al consulado alemán en Génova. El Mastacchi ha ido facilitando sucesivamente á Janzler los planos de las fortificaciones genovesas y los de defensa del litoral próximo.

Al saber Janzler la prision de Mastacchi y el motivo de ella desapareció refugiándose en Suiza.

Dícese que el arzobispo de Rávena será creado cardenal en el próximo consistorio.

El arzobispo de Bamberg, monseñor Schreiber, murió el miércoles, á la edad de setenta y un años.

Gacetilla

En vista de que no se ha producido reclamacion alguna contra el repartimiento verificado entre los Ayuntamientos de los pueblos de este partido de la cantidad de 3.375 pesetas, á que asciende el presupuesto de los gastos de alquiler y mobiliario de la casa para Juzgado de Instruccion y Tribunal del Jurado de Mahon, la Comision provincial ha acordado que los Alcaldes de los pueblos de esta isla consignen en sus presupuestos la cantidad que les ha correspondido para atender á este servicio y cuiden de realizar su importe con la debida puntualidad.

La referida cantidad se distribuye en esta forma:

	Pesetas
Mahón	1687'50
Ciudadela	1023'82
Alayor	449'00
Mercadal	159'53
Ferrerías	26'88
Villa-Cárlos	28'27
Total	3375'00

Han sido aprobadas las propuestas de 19.000 pesetas para la compra de un kilómetro de vía férrea «Dencanville»; de 21 mil pesetas para la batería de la Punta del Esperó de la fortaleza de Isabel II y 2.000 pesetas para la ampliacion y reforma de las letrinas de los cuarteles altos de la referida fortaleza.

Por Real orden de 14 del actual, ha sido incluido en la escala de aspirantes á pension en la Real y militar Orden de S. Hermenegildo, el señor Coronel de Artillería D. Federico O'Daly Perez, Director del Parque y Comandante del arma en esta plaza.

Nuestro amigo el Presbítero D. Pedro Anglada, Económo que fué de la Parroquia de San Francisco de esta ciudad, después de celebrar el día de Pentecostes el Santo Sacrificio de la Misa en la Capilla de la Cárcel pública de este partido, obsequió á cada uno de los presos que existen en la misma con la limosna de una peseta.

Procedente de Cardiff en veinte y cuatro dias de navegacion llegó ayer á este puerto la corbeta española «Tula», de 420 toneladas, su capitán D. Manuel de Dios, con doce tripulantes y cargamento de carbon mineral para la «Sociedad Mahonesa de Vapores».

Ha sido destinado al Regimiento Infantería de Baza el Capellan 2.º D. Agustín Clotet y Matamoros.

A causa de lo desapacible de la tarde del domingo último, el acreditado aeronauta Sr. Onrey no pudo realizar la ascension que tenia anunciada, la cual verificará el próximo domingo si el tiempo lo permite.

Anteayer domingo, al tiempo que una vecina de la calle de Buena Vista echaba agua á la calle salpicó inadvertidamente á un muchacho de nueve años que acertaba á pasar en aquel momento, quien cogiendo una piedra la arrojó contra aquella mujer lastimándole la nariz.

Y anoche, se le antojó á un muchacho arrojar una piedra desde la barandilla de la calle Portal de Mar, que fué á dar en la cabeza de otro chico que transitaba por la rampa de la Abundancia; el herido fué curado por el farmacéutico Sr. Freixinet.

Se han concedido las indemnizaciones á los Oficiales del Regimiento Infantería de Baza que fueron á Valencia en recepcion de quintos.

El vapor «Ciudad de Ciudadela» en su último viaje embarcó 32 pasajeros y además 53 cabezas ganado vacuno, 25 lanar, 2.982 kilogramos queso, varias cajas calzado y otros efectos.

Aunque la temperatura no experimenta sensibles alteraciones y el sol no deja de mostrarse espléndido á largos intervalos, el tiempo continúa variable, habiendo llovido en la madrugada y tarde del domingo. Estas lluvias, aunque no muy intensas, han sido generales en toda la isla.

El «Boletín Oficial» de la Provincia en su número correspondiente al sábado último anuncia las subastas para el suministro de pan y carne á los establecimientos municipales de Beneficencia de esta ciudad durante el próximo ejercicio, con arreglo á los pliegos de condiciones que obran en la Secretaría del Ayuntamiento. Dichas subastas se efectuarán el 16 del próximo Junio á las 11 y 12 de la mañana respectivamente.

Hemos tratado de averiguar por qué razon algunas carnicerías estaban en la mañana de ayer desprovistas de carne, habiéndonos asegurado que fué por que en la tarde del domingo no se permitió que fueran sacrificadas todas las reses que los cortantes deseaban, ignorando empero la causa que motivó semejante disposicion.

La Compañía de excentricidades nort-americana se propone dar tres funciones en el «Círculo Artístico» de Ciudadela, á cuyo efecto ha salido ya para dicha ciudad Mr. William, debiéndolo verificar mañana Mr. Onrey.

Deseamos á los hábiles artista feliz viaje y que obtengan lisonjero resultado de sus funciones.

Ha sido denegada la redencion á metálico al recluta Cristóbal Pons Mascaró, por haber trascurrido el plazo señalado.

En la mañana de hoy, al llegar junto á la alfarería del Sr. Carabó un coche que desde Alayor se dirigia á esta ciudad, ha venido á tierra una de sus caballerías. Queriendo saltar del vehículo uno de los pasajeros que iba en el pescante, lo ha hecho con tan mala suerte, que ha ido á dar de bruces contra el suelo, lastimándose la cara; tambien el cochero se ha caido de resultas de la sacudida, causándose algunas contusiones, cuya gravedad no podemos precisar en este momento.

Al objeto de sufrir una recorrida en la máquina y casco, el vapor «Ciudad de Ciudadela» atracó el sábado último en el muelle de la Barceloneta. Esta operacion segun noticias durará un par de semanas.

El martes próximo debe llegar á esta ciudad un representante de la compañía que trabaja actualmente en el Círculo Balear de Palma y el juéves 5 llegará toda la compañía.

Los amigos que tiene en Palma el diputado mallorquin D. Antonio Maura, tratan de dar un banquete al objeto de celebrar el último discurso pronunciado en el Congreso por dicho hombre público, y que tanta resonancia ha alcanzado, mereciendo unánimes aplausos de hombres de todos los partidos.

La carga de que ha sido portador el vapor-correo llegado hoy, consiste en 7 fardos suela; 1 id. pieles curtidas; 1 id. goma elástica; 3 cajas higos; 15 barriles, 2 medios y un cuarto vino tinto; 3 cajas jabon; 24 garrafones forrados en mimbre; 3 cubetas y 8 cestos cerezas; 23 sacos patatas; 30 bultos sillas; 1 cajon naranjas; 3 cestos higos; 4 cajas cerillas; 2 bultos cuerda de pita; 6 id. alpargatas; 140 sacos yeso en polvo; 50 id. cemento; 31 cestos fideos; 19 id. almidon; 10 cajas petróleo; 2 cajones huevos; 1 galera; 1 cuartín anisado; 20 sacos arroz, y á granel obra de palmas y de barro.

Los periódicos de la Côte anuncian el fallecimiento del Excmo. Sr. D. José Lois é Ibarra, Gobernador que fué de esta Provincia, ocurrido el día 17 del actual. (E. P. D.)

A los ejercicios orales que tuvieron lugar el jueves en Palma para proveer las escuelas vacantes, se presentaron ocho opositores.

Ha fallecido en el Terreno inmediato á Palma, víctima de difteria, la única hija de nuestro amigo el Capitan de Artillería D. Luis Hernandez.

Van llegando á Barcelona buques cargados de trigos de la segunda cosecha.

Ayer comenzaron en Palma los ejercicios de oposicion para proveer las escuelas de niñas, vacantes en esta Provincia.

El día 21 del actual salió de Palma para Argel el vapor «Mallorca», figurando entre la carga 50 mulos y algunos borricos. Vá con el objeto de limpiar sus fondos y regresar despues con cargamento de ganado.

De gran cantidad de cerezas ha sido portador el vapor-correo llegado hoy, expendiéndose á 30 céntimos de peseta la libra.

El sábado último llegó á Barcelona en el vapor «Bellver» la peregrinacion que regresa de visitar los Santos Lugares de Tierra Santa despues de una feliz travesía, saliendo por la tarde para Palma.

El oro en la Habana el día 8 del actual se cotizaba de 242 á 242 1/2; cambio quieto.

El mercado de azúcares quieto; habiéndose vendido 2.000 sacos centrifuga polarizacion 96 1/2 para Matanzas á pesos fuertes 2'96 oro quintal.

En el sorteo celebrado en Madrid el día 19 del actual, han obtenido premio de 500 pesetas el billete número 6.801 despachado en la Administracion del Estanco de la calle de la Arravaleta.

Relacion de los pasajeros salidos ayer para Alcudia y Barcelona en el vapor-correo «Puerto-Mahon»:

PARA ALCUDIA

D. Pedro Ballester Alzina; Felipe Jugo; José Calafell; Guillermo Alemany; José Bordes; Bernardo Zárate; Manuel Ruiz; Marcelino Perez; Matías Capó; Enrique Colom; Gabriel Morell; Cristóbal Pons; Jaime Ramis; Rafael Poquet, señora y una criada, y Antonio Alemany.—Total, 17.

PARA BARCELONA

D. Francisco Mingorance; Francisco Villar; Juan Clar y una hija; Pedro Andreu; Pascual J. Hernandez y una hija; Francisco Torres; Gabriel Coll; Lorenzo Pons y señora; César Varela; Magdalena Terrasa; José Fargas y dos hermanas; Martín Alegri; Saturnino Alcántara; Gabriel Benejam; Catalina Giménez; Manuel Caballero, y 174 individuos de tropa.—Total, 195.

Los pasajeros llegados hoy de Palma, en el vapor-correo «Nuevo Mahón», son los siguientes:

D. Jaime Sancho; Cristóbal Pons; Miguel Hernández; Andrés Perelló, y 1 soldado.—Total, 5.

Extracto de la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad:

Se aprobó el acta de la anterior.

Habiendo resultado desierta la segunda subasta de arriendo del arbitrio municipal establecido sobre los locales de carros y caballerías se acordó que este servicio se practique por administración durante el año económico próximo.

Se aprobaron las disposiciones adoptadas por la Alcaldía con motivo de la aparición de casos de viruela en un predio rústico de la parte Norte de este término municipal.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Obras públicas, se autorizó á D. José Sire Tort para que utilice por término de diez años un trozo de terreno del exconvento del Carmen, practicando por su cuenta las obras necesarias y viniendo obligado á devolverlo cuando sea necesario para cualquier servicio municipal.

Se acordó facilitar á la Administración de Contribuciones varios datos que reclama sobre el número de habitantes de este término municipal con las rebajas que corresponde hacer para los efectos del Reglamento de la Contribución industrial.

Se acordó solicitar la autorización para adquirir á censo ó renta vitalicia la casa número 25 de la calle del Castillo de esta ciudad con destino á escuela pública.

Se acordó un pago con cargo al capítulo de imprevistos.

Se acordó nombrar ayudante de la segunda escuela de niños de esta ciudad á D. Antonio Rotger Andreu, en la vacante producida por fallecimiento del que la desempeñaba.

Y se levantó la sesión.

Noticias Financieras

LO DE LAS FRANCIAS

Pues señor, que no ganamos para sustos en Bolsa. Un día los cuatros, otro los Nortes, otro los Coloniales, y por fin, le ha tocado el turno á las Francias.

Este valor venia cotizándose en *crescendo* desde hace unos dos meses, apoyándose esta alza paulatina, á diversas noticias favorables para la Compañía, tales como la terminacion de obras importantes, aumento en los ingresos, y por fin, á importantes proyectos que en beneficio de la Compañía tiene en cartera la Direccion y que en la actualidad está gestionando en París su gerente D. Claudio Planás.

Respecto á los primeros extremos, son hechos consumados que no necesitan demostracion; respecto al último, nos guardaremos muy mucho de calificarlo sin saber á ciencia cierta de que se trata, aunque por referencias que consideramos de muy buen origen y de mucho peso, las soluciones que traiga el Sr. Planás han de redundar en beneficio de la Compañía y de los tenedores de este papel.

Pero es el caso que á tan franca perspectiva y á tantas alegrías y esperanzas de los accionistas habia de oponerse esa misteriosa y fúnebre agrupacion, que sin consideraciones ni miramientos de ninguna especie, cae hoy sobre unos valores y mañana sobre otros, preparando la *jugada* consabida; produciendo un pánico, ora propagando noticias falsas, ora haciendo circular telegramas apócrifos, ora, por fin, conjurándose en un momento dado para producir una baja desordenada é infiltrar en el ánimo de los tenedores el temor de algún desastre oculto, pero próximo á demostrarse de una manera evidente.

¡Infeliz del que cae en el lazo!

Por sí mismo se labra la ruina, ayudando á tales especuladores á acabar de hundir el valor objeto del timo que se realiza, facilitándoles los medios de que ellos puedan

á cambios bajos, recoger lo vendido con ganancias fabulosas; ganancias que son lágrimas amargas de muchas familias, un enorme perjuicio para la Compañía y una deshonra para el mercado.

Mas, ¿qué importa? El *negocio* se ha realizado, y en paz.

Esto es lo que se ha pretendido hacer—y se ha conseguido en parte—con las Francias.

Colocado ya bastante papel, principiaron á notarse síntomas de presion en el corro; luego, noticias deslizadas al azar apuntando algo grave; dos ó tres f.iletos anónimos repartidos con profusion; y, por fin, ayer mañana (24) un telegrama con una noticia completamente falsa, circulado hábilmente, á la par que dos ó tres mil acciones lanzadas con furor en el corro.

El resultado fué una baja de cerca cuatro enteros.

Repuestos por la tarde los ánimos, volvieron las corrientes de serenidad, y los cambios á su vez ganaron gran parte del terreno perdido.

El *incidente* de las Francias fué de lo mas morrocotudo que hemos presenciado, y cuando escribiamos nuestros artículos «¡Hay jugada!» no pensábamos que tan pronto nos dieran motivo los del márgen para ocuparnos de ello.

Seguimos creyendo en que hay preparadas sorpresas, aconsejando mucha prudencia y sobre todo ir á Bolsa con chubasquero y paraguas.

¡Hay novedades!

MATADERO

Precedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dias 25 y 26.—1 ternero, 153 kilos, Canova Nova; 1 id., 217, Canova Vea; 1 id., 119, Miguel Olves de Mahon; 1 ternera, 127, Algendar de Pedro Pons; 4 carneros, 60, Torelló de Antonio; 6 id., 86, 3 de Se Torreta y 3 de Morella Vey, y 4 id., 58, Binimaimut.

Dia 27.—1 ternero, 273 kilos, Turrubet; 1 id., 122, Llimpa de Alayor; 1 id., 164, Santa Catalina; 1 vaca, 203, Biniati de Lorenzo; 2 carneros, 33, Binisefua de Moys; 7 id., 94, 4 de Formet Nou y 3 de la estancia Son Carlos de Mahon, y 2 id., 20, Mumpelau.

Telegramas

DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 24.—10'15 m.

El periódico «El Dia» afirma que se han acordado las bases para una operacion del Banco de España, mediante la cual éste entregará al Tesoro cien millones de pesetas emitiendo obligaciones de quinientas pesetas al interés del cinco por ciento, para lo cual se abrirá suscripcion, que se efectuará el quince de Junio.

Madrid 24.—9 n.

Londres.—El Czar de Rusia ha declarado que está dispuesto á no intervenir en el caso de que estallare la guerra entre Alemania y Francia.

En Montpellier se han verificado grandes fiestas en honor de monsieur Carnot.

Madrid 24.—9'45 n.

La comision del Banco de España

que gestiona la nueva emision de Bilettes, ha pedido al Ministro de Hacienda Sr. Eguilior ciertas concesiones que armonicen el criterio del Gobierno con el del Banco. El señor Eguilior ha prometido estudiarlo, aunque se cree, que nada resolverá.

Madrid 25.—1'41 madrug.

El Consejo de Ministros se ha ocupado exclusivamente del asunto del ferro-carril central de la isla de Cuba. Los Ministros guardan reserva sobre los acuerdos que han tomado.

Confírmase que se realizará la operacion de crédito que tiene en proyecto el Ministro de Hacienda, pero sufriendo algunas modificaciones.

Madrid 25.—11 m.

Las últimas declaraciones prestadas sobre el crimen de la calle de la Justa carecen de interés. El Sr. Fiscal del Tribunal Supremo ha examinado los autos.

Cádiz.—A las once de esta mañana el submarino «Peral» ha salido del Arsenal para practicar nuevas pruebas de velocidad.

Madrid 25.—10 n.

El submarino «Peral» al regresar á la Carraca llegó hasta la puerta del dique con gran velocidad, consumiendo toda la fuerza que le quedaba en los acumuladores.

El acto de la recepcion del señor Commelerán en la Real Academia Española ha estado extraordinariamente concurrido y brillante.

Madrid 26.—1'45 madrug.

La «Gaceta» publicará pronto el decreto fijando las bases para la nueva operacion de crédito.

En el gobierno domina el criterio de que se saque la misma á pública licitacion.

El martes comenzará en el Senado la discusion sobre los presupuestos de las Antillas.

Madrid 26.—9'45 m.

Cádiz.—Los cargadores de la bahía se han declarado en huelga. También están en huelga la mayoría de los operarios de la fábrica del gas «La Cooperativa Gaditana».

Madrid 26.—11'45 m.

La «Gaceta» publica un anuncio del ministerio de Marina, convocando á oposiciones para la provision de nueve plazas del Cuerpo administrativo de la Armada. Se admitirán solicitudes hasta el día quince de Setiembre, y las oposiciones comenzarán el quince de Octubre.

Madrid 26.—10'30 n.

Irlanda.—Contra las prohibiciones de las Autoridades algunos grupos trataron de reunir un meeting, al que estaban convocados los diputados Mrs. Dillon y O'Brien. Para disolver los grupos la policia tuvo que dar algunas cargas, de las que resultaron bastantes heridos de ambas partes.

Madrid 27.—9'15 m.

París.—Cada vez se va eviden-

ciando la descomposicion de los partidos monárquicos.

Asegúrase que unos cien diputados de dichas agrupaciones políticas aceptarán en breve la legalidad yendo á reforzar el partido republicano conservador.

Madrid 27.—9'30 m.

París.—Mr. Carnot ha recibido en su viaje continuadas ovaciones que contrastan con el recibimiento que ha tenido en la Alsacia Guillermo II.

El presidente de la República evita las demostraciones hostiles á Alemania; pero los pueblos las hacen espontáneamente y á pesar de los deseos de Mr. Carnot.

Madrid 27.—10'40 m.

El general Sr. Lopez Dominguez continúa los trabajos para hacer factible la conciliacion con los elementos disidentes del partido liberal.

El Sr. Romero Robledo ha declarado que la conciliacion es muy difícil mientras el Sr. Sagasta sea el Presidente del Gabinete.

Hoy los Sres. Lopez Dominguez y Martos celebrarán una conferencia sobre dicho asunto.

CÁMBIOS

(Recibidos por correo)

París 23.—3'26 t.

4 por 100 exterior.	76'18
3 idem francés.	90'03
5 idem italiano.	95'70
4 idem turco.	19'05
4 idem húngaro.	90'25
4 idem ruso.	80'00
Norte España.	357'00
Rio-Tinto.	493'00
Banco Otomano.	578'00
Alumettes.	547'50

Mercado con tendencia parecida á la de ayer, siguiendo realizaciones de beneficios que han encontrado fácilmente la contrapartida.

Los valores de cobre sostenidos con mucha animacion y mucho negocio.

El mercado del exterior sin tendencia bien definida y con poco negocio. Los Nortes con una tendencia algo mejor.

Londres 22.—Han ingresado en el Banco de Inglaterra 40.000 libras esterlinas en oro, saliendo 35 000.

La situacion monetaria en el mercado libre, sin variacion.

Los fondos extranjeros algo flojos.

Muchos especuladores liquidan sus posiciones, á causa de las vacaciones de la próxima Pascua, que debe ir inmediatamente seguida de la liquidacion de fin de mes.

Las minas de cobre, con ofertas al empezar la sesion, cierran con viva demanda.

Rio-Tinto á 19 1/6, en alza 5/8.

Cobre de Chile, 53 1/2.

Plata en barras, 47 1/8.

Buenos-Aires 22.—Cambio del oro: 141 por ciento.

GOBIERNO MILITAR DE LA ISLA DE Menorca y plaza de Mahon.

A las seis de la mañana del próximo viernes 30 del actual, se hará por la artillería de la fortaleza de Isabel II que bate el mar por el frente Sur, ejercicios de fuego de cañon tirando con bala; lo que se hace público para general conocimiento y con el fin de evitar accidentes desgraciados. Mahon 26 Mayo 1890.—De O. de S. E.—El Comandante-Secretario, José Vivanco.



DROGAS Y PRODUCTOS QUÍMICOS

VALLS, THOMÁS Y PONS

8 NUEVA 8

Surtido completo de pinturas de todas clases, aceite de linaza, aguarrás, brochas y pinceles de todos números. Depositarios exclusivos en esta Isla de la sin rival pintura

PATENTE DE «TARR Y WESON»

para los buques de madera, conservándolos limpios durante un año. Se vende en botes de

1 gallon á 15 ptas. -- 1½ gallon á 7'50 ptas. -- 1¼ gallon á 3'75 ptas.

Grandes existencias de magnesia efervescente y calcinada en latas y frascos de todas dimensiones, lo mismo que de sodas refrescantes y todo lo concerniente al ramo de droguería.

PRECIOS LIMITADÍSIMOS

8 CALLE NUEVA 8

COTIZACIONES

Barcelona 24.—4'30 t.

4 por ciento Interior	77'17
4 por ciento Exterior	79'85
4 por ciento Amortizable	90'25
Billetes Hipotecarios de Cuba	107'62
Banco Hispano-Colonial	64'00
Ferrocarril de Barna. á Francia.	23'65
Id. del Norte de España.	78'70
Id. de Orense	19'15
Id. de Almansa	128'12
Ferrocarril de T. B. y Francia	00'00
Id. del Norte	85'00
Id. de Orense	00'00
Id. de Almansa	77'50
Obligaciones C. ^a Trasatlántica	89'87

Empeños del Casino Mercantil
Interior 10 rs. vn. paga alista.

Madrid 24.

4 p. 00 Interior	77'05
4 p. 00 amortizable	90'25
Billets. Hipos. de Cuba.	107'65

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Juan papa y mártir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Sufragio en el Carmen.

Santo de mañana

S. Justo confesor y S. German ob.

Movimiento del Puerto

Entrados el 26

De Cardif corbeta «Tula» cap. D. Juan M. de Dios con 12 trip. y carbon.

El 27

De Palma vapor-correo «Nuevo-Mahón» cap. D. Francisco Cardona con 19 t. i-pulantes 5 pasajeros efectos y la correspondencia.

De Caleila laud «Maria» patron Sebastian Arnau con 4 trip. y obra de barro.

ANUNCIOS

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan de este Puerto, etc., etc.

Hace saber: haber recibido oficio del Exmo. Sr. Gobernador militar de esta Isla

en que participa que el día 30 del actual deben hacerse ejercicios de fuego por la artillería de la fortaleza de Isabel II que bate al mar por el frente al Sur.

Se hace público á fin de que las embarcaciones eviten cualquier accidente desgraciado.

Mahon 27 de Mayo de 1890. — Emilio Hediger.

Ayuntamiento de Villa-Cárlos

Declarada nula por este Ayuntamiento la adjudicacion provisional del remate del arriendo de los derechos de consumos de esta villa para el año de 1890-91, hecha á favor de D. José Martinez Maldonado, vecino de Mahon, se anuncia una segunda subasta, que tendrá lugar en estas Casas Consistoriales el día 30 del actual, empezando á las once y terminando á las doce de la mañana, bajo el tipo y condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaria de esta Corporacion para los que gusten enterarse. Villa-Cárlos 14 Mayo 1890. — El Alcalde-Presidente, Pedro Carretero.

Banco de Mahon

Esta Sociedad compra desde hoy los cupones del próximo vencimiento de 1.º Julio, á los cambios siguientes:

4 por ciento Exterior y Billetes Cuba á 3 por ciento beneficio.

4 por ciento Interior, Amortizable y Obligaciones á 1 y medio por ciento daño. Acciones del ferro-carril de Tarragona á Barcelona y Francia á 2 por ciento daño. Mahon 19 Mayo 1890.—El Director-Gerente, J. J. Rodriguez.

Centro General de Negocios

Esta Sociedad compra desde esta fecha á precios ventajosos los cupones del vencimiento próximo de la Deuda del 4 por 100 interior, exterior y amortizable y los de Billetes Hipotecarios de Cuba.

Mahon 21 Mayo 1890.—Goñalons, Carreras y C.^a

ROSALES

MAGNÍFICAS Y ELEGANTES VARIEDADES

PRATS

COS DE GRACIA, 71

Subasta

El domingo 1.º de Junio próximo, á las once, de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, se venderá en licitacion verbal la casa núm. 126 de la calle de Gracia de esta ciudad, siendo la postura competente á voluntad de su dueño.

Para vender

Lo está la casa número 105 de la calle de Gracia de esta ciudad. Para su ajuste dirigirse al Notario D. Pedro Orfila.

En venta

Lo está una viña de 6.000 cepas con su correspondiente casita, cisterna y pocilga situada en este término en el arranque del camino que conduce á Malbuger. Informará el Notario D. Pedro Orfila.

En venta

Lo está la casa sin número de la calle de S. Juan. Informarán Rampa de la Abundancia núm. 27, Almacen.

En venta

Lo está la casa de la calle del Arraval número 58. Para su ajuste dirigirse al Notario D. Francisco Andreu.

Para vender

Lo está en Villa-Cárlos la casa calle de S. Pedro núm. 29. Informarán en dicho pueblo calle de la Iglesia número 41.

En venta

Lo está la casa núm. 15 de la calle de Andreu (antes de los Negros) de esta ciudad. Informará el Notario D. Pedro Orfila.

Para vender

Lo están en Villa-Cárlos las casas números 21 y 23 de la calle de S. Pedro. Para informes, dirigirse á las mismas casas.

Para vender

Lo está la casa número 1 de la calle de la Alameda de esta ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

Nodrizza

Hay una, leche de pocos dias, que vive en la calle de Sta. Eulalia número 23, que desea eucontrar criatura para amamantar.

MR. PRADÈRE

Deseando liquidar una porcion de género de hilo y algodón; no se fija precio, asegurando que será una verdadera liquidacion.

CALLE NUEVA, 19.

Para alquilar

Lo están los altos de la casa núm. 10 de la calle del Castillo con muebles ó sin ellos. Darán zaron en la Plaza del Carmen núm. 3.

Lo está la casa calle de la Arravaleta número 4. Informarán Arraval 8.

Lo están las dos casas de la Plaza del Príncipe á los lados del número 3. Para informes dirigirse á su dueña predio «El Retiro».

Leche de burra

Se encuentra y pasa á domicilio en la calle de S. Bartolomé núm. 23.

TINTA NEGRA

para escribir; en botellas de litro, medio litro y cuarto de litro.

Tambien se vende suelta á precios módico, Bastion, 39, Imprenta.

GRAN DEPÓSITO DE CERA LABRADA

21 NUEVA 21

El dueño de dicho establecimiento tiene el gusto de participar á este respetable público haber recibido este correo la cera Non plus-ultra ó sea ya lo mejor de la fábrica y un gran surtido de espelmas las que se venderán á precios muy limitados.